

Regresan con precauciones y mucho frío

IVÁN SOSA

En medio de un repunte de contagios en la Ciudad de México por la variante Ómicron, los alumnos de la primaria República Española, en la Alcaldía Iztacalco, regresaron ayer a clases.

“Hace mucho frío y está lo de Ómicron, pero la vida tiene que seguir con toda precaución”, comentó María Inés Carrillo, madre de familia.

A las 8:00 horas, las autoridades escolares cerraron la entrada de la escuela, con alrededor de 20 alumnos que llegaron tarde, aunque pudieron ingresar 10 minutos después.

“A los niños les hace muy bien venir a la escuela. No está bien tenerlos encerrados tanto tiempo y en la escuela toman todas las medidas posibles”, mencionó Carrillo.

Los alumnos asistieron con el uniforme, resguardados con suéteres, chamarras. Ayer en algunas alcaldías se activó la doble alerta por bajas temperaturas.

“En 2019 hicimos un anuncio del uniforme neutro, eso quiere decir que las niñas también pueden traer pantalones de uniforme, particularmente, en estos días de frío”, planteó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Ante la comunidad escolar de la Secundaria 11 “Adriana García Corral”, en el Centro Histórico, la Mandataria dijo que ya no es obligatorio acudir con falda.

agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) volvieron a instrumentar un operativo de cierre al tránsito vehicular sobre la calle Coruña.

Inés Carrillo,
madre de familia

“A los niños les hace muy bien venir a la escuela. No está bien tenerlos encerrados tanto tiempo y en la escuela toman todas las medidas posibles”.



En la entrada, los alumnos pasaban por filtros sanitarios.





Alejandro Mendoza

BIEN RESGUARDADOS. Los estudiantes volvieron a las aulas luego de las vacaciones decembrinas.



Apuesta CDMX a vacunación masiva ante ómicron

Sheinbaum afirma que no hay alarma porque, aunque existe aumento de contagios, no se registra alza en hospitalizaciones

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante el alza de contagios por Covid-19 y la variante ómicron, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que en la Ciudad de México no hay alarma porque no han subido las hospitalizaciones, por lo que se mantendrán las medidas sanitarias y destacó que la apuesta es la vacunación, que se reactiva hoy y la cual ayuda a que la enfermedad no sea grave.

Mientras que la positividad en pruebas pasó de 4.5%, el 23 de diciembre, a 25%, al 2 de enero, las autoridades capitalinas reanudarán la aplicación del biológico y será masiva.

Desde hoy y hasta el 15 de enero se inoculará a un millón 200

mil personas, entre las que se encuentran adultos mayores, con su tercera dosis; adolescentes, que completarán el esquema, y el sector salud privado, con su refuerzo. Se vacunará, hasta el sábado, a los adultos de 60 años en cinco alcaldías faltantes: Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Izta-calco y Venustiano Carranza.

| METRÓPOLI | A9

4.5%

POSITIVIDAD EN PRUEBAS

el 23 de diciembre, de acuerdo con datos del gobierno capitalino.

25%

DE CASOS POSITIVOS

registrados en los tests que se aplicaron el 2 de enero.

No hay alarma por Covid: Sheinbaum



Informa que **contagios han subido, pero no hospitalizaciones;** apuesta a la vacunación, la cual se reanuda hoy de forma masiva

ALERTA MUNDIAL

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante el incremento de contagios por Covid-19, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que no hay alarma porque no han subido las hospitalizaciones, por lo que se mantendrán las mismas medidas sanitarias, y reiteró que la apuesta es la vacunación, la cual se reactiva hoy.

“Por el momento, nada más es lo que se viene dando de las medidas sanitarias, no hay una alarma, digamos, en la Ciudad frente al incremento de casos, dado que no se representa en términos de hospitalizaciones. Hay contagios, pero la enfermedad no es grave, eso es gracias a la vacunación, al alto porcentaje de vacunación, y se va a seguir haciendo”, aseguró.

Mientras que la positividad de pruebas Covid-19 pasó de 4.5%, el 23 de diciembre, a 25%, al 2 de enero, las autoridades capitalinas reanudarán la aplicación del biológico de forma masiva.

Desde hoy y hasta el 15 de enero se inoculará a un millón 200 mil de personas, entre ellas, adultos mayores, con su tercera dosis; adolescentes completarán el esquema y al sector de Salud privado le toca refuerzo.

La aplicación de la dosis de refuerzo para los adultos de 60 años será para habitantes de las alcaldías Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Iztacalco y Venustiano Carranza a partir de hoy.

Mientras que del 11 al 15 de enero se van a vacunar a adolescentes con segunda dosis y a personal de salud del sector privado con el refuerzo.

Ayer, Claudia Sheinbaum adelantó que la siguiente semana se inoculará a maestros, quienes recibieron el biológico de Cansino, la cual es de una sola dosis.

Próxima semana regresan Macro Kioscos para pruebas

Tras la entrega de obras en la Escuela Secundaria 11 *Adriana García Corral*, ubicada en el Centro Histórico, la mandataria

capitalina adelantó que la próxima semana se anunciará el aumento en el número de Macro Kioscos para realizar pruebas para detectar Covid-19.

Actualmente se aplican en centros de la Secretaría de Salud (Sedesa) y en algunos centros comerciales.

De acuerdo con el informe Covid-19 del Gobierno de la Ciudad de México, el 2 de enero, había 10 mil 473 casos positivos, pero con el corte del 26 de diciembre de 2021, y una positividad del total de pruebas de 25%, es decir, 20.5 puntos más de que lo que se reportaba el 23 de diciembre, que fue de 4.5%.

A pregunta expresa de si hay una diferencia en los casos activos que informa el gobierno de México y el capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo explicó que esto se debe a que la Secretaría de Salud federal toma en cuenta información del IMSS e ISSSTE, mientras que la administración pública local lo que tiene que ver con centros de salud y Macro Kioscos.

Al 3 de enero, la Secretaría de Salud del gobierno de México reportó 12 mil 947 casos activos en la capital del país.

Respecto a las hospitalizaciones en la Ciudad de México, se registran 348 personas internadas a causa del virus: 245 en camas generales y 103 en terapia intensiva, y en el Valle de México son 438, de las cuales 131 están en terapia intensiva.

No rosca, pero sí romerías

La jefa de Gobierno dijo que no habrá Rosca de Reyes Magos este 6 de enero en el Zócalo capitalino; sin embargo, Sheinbaum Pardo dijo que las romerías donde las familias se pueden tomar la tradicional fotografía van a seguir instaladas, ya que aseguró que hasta ahora no hay una alarma especial ante el incremento de casos de Covid-19.

“Las romerías [de los Reyes Magos van a seguir], hasta ahora no hay, no tenemos una alarma

especial ni mucho menos dado que no han aumentado las hospitalizaciones”, detalló. ●

348

PERSONAS

están hospitalizadas por Covid-19 en la Ciudad de México, 103 en Terapia Intensiva.

REACTIVAN PROCESO

Tras las fiestas de fin de año, el Gobierno capitalino retoma la inoculación masiva.

- La aplicación de la dosis de refuerzo para los adultos de 60 años será para habitantes de Benito Juárez, GAM, Iztapalapa, Iztacalco y V. Carranza, la cual se llevará a cabo conforme a la letra inicial del primer apellido y bajo el siguiente calendario: A, B y C, martes 4 de enero; D, E, F y G, miércoles 5; H, I, J, K, L y M, jueves 6; N, Ñ, O, P, Q y R, viernes 7; S, T, U, V, W, X, Y, Z, el sábado.





La positividad de pruebas Covid-19 pasó de 4.5%, el 23 de diciembre, a un 25%, al 2 de enero.





TERCERA DOSIS EN CINCO ALCALDÍAS

Los adultos mayores continúan con su refuerzo de la vacuna anticovid. **P. 02**

COMIENZA APLICACIÓN DE TERCERA DOSIS EN CINCO ALCALDÍAS

Desde hoy y hasta el 8 de enero, los adultos mayores de 60 o más que viven en las alcaldías Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa y Venustiano Carranza recibirán su tercera dosis de refuerzo contra el COVID-19. De acuerdo con el calendario del gobierno local, la aplicación se realizará conforme la primera letra del apellido paterno. Por lo tanto, A, B y C pasarán este martes; D, E, F y G el miércoles; H, I, J, K, L y M el jueves; N, Ñ, O, P, Q y R el viernes; finalmente S, T, U, V, W, X, Y y Z el sábado. Benito Juárez

tendrá una sede vacunadora (Campo Marte), Gustavo A. Madero tres (Centro Cultural Jaime Torres Bodet, Escuela Nacional Preparatoria 9 y la Arena Ciudad de México), mientras que Iztacalco dos (Palacio de los Deportes y las antiguas instalaciones de la Primera Región Militar). Por su parte, Iztapalapa contará con cinco (FES Zaragoza, UAM Iztapalapa, Voca 7, Unidad Habitacional Militar El Vergel y Telecom) y la Venustiano Carranza dos (Sala de Armas y las antiguas instalaciones de la Primera Región Militar). **(Chilango)**





Saturan farmacias por pruebas Covid

REFORMA / STAFF

Cientos de personas saturaron ayer clínicas privadas y farmacias para solicitar pruebas por síntomas de Covid.

Los negocios no se dieron abasto y varias tuvieron que suspender las consultas. Además tuvieron que implementar un sistema de atención exclusivamente con citas.

También algunas clínicas de salud del Gobierno de la Ciudad de México realizaron pruebas pero con horario limitado.

Andreu Comas, virólogo del Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica, alertó que en esta primer semana de enero el número de casos de Covid-19 se triplicará con respecto a la semana anterior.

“Esta semana estamos como en el pico de la primera ola; claro, no tenemos el pico de mortalidad y de hospitalización por la vacunación”, explicó.

Comas dijo que se espera que en la primera semana de enero se registren 63 mil 629 casos nuevos de Covid, con un promedio diario de 9 mil contagios confirmados.

Ayer la Secretaría de Salud reportó 37 muertes más por Covid-19 en México, con lo que suman oficialmente 299 mil 581 decesos.

En el comunicado técnico diario, la dependencia contabilizó ayer 2 mil 877 casos de Covid, para sumar 3 millones 993 mil 464 casos confirmados.

Del total de contagios acumulados, Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí concentran el 65 por ciento.

En su conferencia matutina, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reco-

noció ayer un incremento de casos Covid por la variante Ómicron, pero justificó que no hay registro de más hospitalizaciones y muertes.

“Sí están incrementándose los contagios por esta variante, pero no hay más hospitalización y no hay fallecimientos (...) pensamos que van a aumentar los contagios, pero no está afectando, no tiene la misma gravedad esta variante que la otra que nos afectó mucho”, dijo.

La ocupación hospitalaria de ayer fue de 14 por ciento y no tuvo cambios, así como 12 por ciento de ocupación de camas con ventilador, mencionó AMLO.

MÉXICO, CON MUCHA LETALIDAD

Sólo superado por Yemen y Perú, México ocupa el tercer lugar mundial en la pandemia de Covid.

	CASOS	FALLECIDOS	TASA DE LETALIDAD
 Yemen	10,130	1,984	19.6%
 Perú	2,301,177	202,741	8.8
 MÉXICO	3,993,464	299,581	7.5
 Sudán	46,518	3,331	7.2
 Ecuador	549,418	33,681	6.1
 Siria	50,337	2,905	5.8
 Somalia	23,532	1,333	5.7
 Egipto	387,159	21,797	5.6

Fuente: Universidad Johns Hopkins.





■ Farmacias de la CDMX registraron alta demanda de cientos de personas que acudieron en busca de pruebas Covid.



Pese a Covid, Sheinbaum rechaza cierre de escuelas

⊕ La jefa de Gobierno enfatizó que los incrementos de infecciones por el coronavirus no son riesgosos, dado que no hay señales de preocupación ni alarma, al sostener que las hospitalizaciones no aumentan.

⊕ Tras el regreso de alumnos a las aulas y ante la crítica de los padres de familia, que advierten sobre los peligros de que la pandemia recrudezca, la mandataria garantizó seguridad en planteles. **MI CIUDAD / 2**

ASEGURA NO HABER ALARMA

Desdeña Sheinbaum alza de casos activos

⊕ La mandataria señaló que las personas que se contagian son las que no se han aplicado su vacuna

REDACCIÓN

Para Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno, los incrementos Covid no son riesgosos, dado que no hay señales de preocupación ni alarma.

Ante padres de familia y alumnos de la Escuela Secundaria No. 11 "Adriana García Corral", ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, afirmó que no hay aumento en los ingresos de pacientes a los hospitales, lo que sería un síntoma de gravedad que sí pondría los focos rojos al máximo.

Especificó que las personas que se están contagiando y llegan a las clínicas es porque no están vacunadas, por lo que se dijo tranquila porque en la capital del país la mayoría está inmunizada.

Incluso, descartó que se vaya a llevar a cabo el cierre de instituciones de educación básica debido al alza de casos activos y a la presencia de la variante sudafricana ómicron.

Una vez que ayer los alumnos volvieron a las aulas y ante la crítica de los padres de familia que advierten sobre los peligros de que la pandemia vuelva con más fuerza, Sheinbaum Pardo dijo que, por el momento, no hay razón por la cual tengan que cerrar los planteles.

También negó que se vaya a analizar en el futuro alguna medida o jornada especial para inocular a los menores de edad.

AFERRADOS A LAS DOSIS

Sheinbaum Pardo reiteró que la estrategia primordial para enfrentar la subida de contagios seguirá siendo la vacunación.

Con motivo del retorno a las unidades académicas, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) desplegó a 6 mil 628 policías preventivos, de la Policía Bancaria e Industrial (PBI), Policía Auxiliar y 700 adscritos a la Subsecretaría de Control de Tránsito.





CUARTOSCURO

⊕ Pocos menores de edad de la capital han retornado ayer a los centros de estudio.

